
1 期　日 平成２８年４月２０日(水)
開会　　午後３時３０分 　　　閉会　　午後４時４０分

2 出席委員
教　育　長 　二　村　 好　美
教育長職務代理者　平　山　 孝　雄
委　　　員 　阿　部　 一　行
委　　　員 　熱 田　 と し 子
委　　　員 　大　木　 睦　子

3 出席職員
学校教育課長 　有　　田　　　光
生涯学習課長 　水　　口　　　孝
公民館長 　佐　藤　 雅　一
図書館長 　戸 嶋  え み 子
給食センター所長 　椿　　　 　　　進

4 教育長挨拶
　皆さん、こんにちは。
前回の１日に開催いたしました臨時教育委員会会議は、慌ただしい中での開催
であったことから、何かと不行き届きの点がありましたことをお詫びいたします。
　さて、市内の小中学校並びに幼稚園の入学式・入園式も満開の桜の下、無事
に終了し、それぞれ活気に満ちた新学期をスタートさせることができました。
皆さんにはご多忙の中、計画にそってそれぞれの学校・園の式に参列いただき
まして、誠にありがとうございました。
　本日の４月定例会議は、年度初めでもあり、議案も１１号まで多岐にわたり用意
されております。
どうか、事務局の説明も簡潔に進めていただき、慎重審議願いますとともに、議
事が円滑に進められますよう、よろしくお願いいたします。
　以上、簡単ではありますが、開会にあたっての挨拶とさせていただきます。
どうぞよろしくお願いいたします。

5 前回会議録の承認
(前、３月定例会分) 　　二　村　好　美　　教育長

　　平　山　孝　雄　　教育長職務代理者

6 議事録署名人選出
(本、４月定例会分) 　　二　村　好　美　　教育長

　　阿　部　一　行　　委 　員

7 現況報告及び当面の方針
　資料に基づき、３月１日から３月３１日までの現況報告及び当面の方針につい
て、各課館所長より説明があった。

於：　　八日市場ドーム選手控室

匝瑳市教育委員会平成２８年４月定例教育委員会会議録



8 議　　事
議案第１号 匝瑳市教育支援委員会委員の委嘱について
議案第２号 匝瑳市教育支援委員会委員の任命について
議案第３号 匝瑳市特別支援連携協議会委員の委嘱について
議案第４号 匝瑳市特別支援連携協議会委員の任命について

議案第５号 匝瑳市社会教育委員の委嘱について
議案第６号 匝瑳市生涯学習センター運営審議会委員の委嘱について

議案第７号 匝瑳市公民館運営審議会委員の委嘱について
（公民館長から説明があり、審議の結果可決された。）
議案第８号 匝瑳市図書館協議会委員の委嘱について
（図書館長から説明があり、審議の結果可決された。）
議案第９号 匝瑳市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について
議案第１０号 匝瑳市学校給食センター運営委員会委員の任命について

議案第１１号 匝瑳市教育委員会基本方針について
（各課館所長から説明があり、審議の結果可決された。）

平山教育長職務代理者
　学校教育関係の基本方針につきましては、１３項目にわたりましてきめ細かな
事業等を網羅されておりまして、すばらしいと思います。
よろしくお願いいたします。その中で何点かご質問いたします。

　学習支援補助教員配置事業の中で、講師の勤務時間が週２９時間と週２５時
間とありますが、この時間の違いの理由をお聞かせください。

　また、放課後児童クラブ及び放課後子ども教室について、利用したい場合、
余裕があるのかどうか。特に放課後子ども教室につきましては、定員が各教室
４０名となっていて、現在登録児童数は１０８名ということですね。
八日市場小が現在２９名、豊和小は３８名とありますので、この２校については、
まだ受け入れる余裕があるのかどうか。もし受け入れ可能な場合、保護者等へ
の周知についてはどのような方法でするのか、教えていただきたい。

　次に、吉田小学校屋内運動場改築事業に関してですが、前年度野田小学校
と栄小学校の体育館が改築されました。
予算的には、吉田小も野田小・栄小とほぼかわらないかと。
ところが、本体工事として、総床延べ面積は、野田小・栄小と比較すると小さめ
になっております。昨年の２校につきましては、災害時の収容施設等も含めて、
こういう施設になっていると思うのですが、吉田小の体育館に関しては、建設す
る上での特徴があるのかどうか。
２校とは別に、吉田小は標高が高いところなので、特段関係ないので、このよう

野田小、栄小は学校の敷地内に体育館を建設した。吉田小は、学校の敷地で
はない部分があるので、新しい体育館を建設する上では、今学校の敷地になっ
ていない部分の用地を購入するために、これだけの予算になったのか。

（議案第１号から４号について、学校教育課長から説明があり、審議の結果可決された。）

（議案第５号・６号について、生涯学習課長から説明があり、審議の結果可決された。）

（議案第９号・１０号について、給食センター所長から説明があり、審議の結果可決された。）

なスペースにしたのか。ただし費用については２校と変わらない。



要するに　床面積は少ないけれども用地を購入するので、これだけの予算にな
るのかを知りたいので、お聞きします。

教育長
　補助教員配置事業の講師の勤務時間につきましては、限られた予算の中で１

というのは、扶養の関係で長時間勤務できないという方がいらっしゃったので、そ
の方をうまく活用して、１人でも多く確保し、学校へ配置しようという意図がありま
したので、そのような違いが生じました。多くは週２９時間勤務の方ですが、若干
名週２５時間勤務の方がおります。

学校教育課長

合っている状況です。八日市場児童クラブにつきましては、現在１６名の待機児
童を抱えている状況です。
放課後子ども教室は、児童クラブとは目的は違いますけれども、開設した段階で
非常に人気があり、希望されるお子さんが非常に多く、今後増える傾向にあるの
ではないかと予想しております。

　次に吉田小学校の体育館の件です。
これにつきましては、平山委員さんからのご指摘のように、土地の借り上げ料が
予算を占めていて、この点が野田小や栄小と異なります。
また、体育館を建設するにあたり、新たに南門から大きな工事車両が入るという
ことがありまして、その付帯工事も入っております。
以上のような理由で、野田小・栄小と比較して、予算が多くかかっております。
また、詳しいことにつきましては、追ってご説明できると思います。

平山教育長職務代理者
ありがとうございました。

大木委員
　八日市場小には、放課後児童クラブと子ども教室と２通りありますが、預ける親
としては、その違いが分かっているのかどうかということと、同じ学校で同じような
ことをしているのに、中身に差が出たりした時に、トラブルとまではいかないにし
ても、何かあるんじゃないかと心配です。片方は楽しく遊んでいるのに、片方は
宿題をやらされているみたいな、少し気になりました。
順調にすすめばいいなと思っております。

学校教育課長
　入所の際には、そのあたりの説明を十分して、入っていただくようにしたいと思
います。

教育長
　前任の校長として申し上げますと、事前説明は丁寧にやりました。
おっしゃる通り時間帯が違います。

人でも多く支援員を配置するため、やりくりして週２５時間勤務の方を見つけました。

　児童クラブと子ども教室の件ですが、児童クラブにつきましては、現在大変込み



片方は自由に遊べる、片方は学習の時間が設定されております。
児童クラブはおやつがあって、子ども教室にはおやつがない。
これを同じ敷地の中でやって大丈夫かなと、その辺についても心配しましたが、
結局児童クラブは待機がいるのに、子ども教室はまだ余裕がある。
これは、親の選択なんですね。
子どもの意思を尊重して、親はそちらへ入れたいと、そんな状況です。
その辺は、こちらも気になっているところです。
様子を見て、弾力的に対応していかなければと思っております。

大木委員
　子どもたちがうまくまわっていければ、いいことだと個人的には思っております。
なかなか法律に縛られていると、そうもいかないところがあるとは思いますけれど
も、うまくいけばいいなと思っております。

教育長
　３月に八日市場小と統合となった匝瑳小のお子さんについても、非常にうまく
スタートがきれているようですので、その辺はご安心ください。

平山教育長職務代理者
　第二市営庭球場について、具体的にどこの課でどのような整備をするのか教
えてください。

生涯学習課長
　当初、２７年度事業で、現在の給食センターの隣の用地に計画し、地質調査
基本設計等まで進めていましたが、もともとため池だったこともあり、雨水排水等
が集まってしまい、既存の排水施設では処理できず、解消するためには大金が
かかり、事業費が大幅に膨らんでしまうため、この計画は中止となりました。
このため、第二庭球場の整備につきましては、振出しに戻り、場所も含め現在
再検討中です。

平山教育長職務代理者
ありがとうございました。

9 その他
(１)　教育長より、東総地方教育委員会連絡協議会役員の選出について提案が
　　あり、平山教育長職務代理者が選出された。
(２)　学校教育課長より、「平成２８年度東総地方教育委員会連絡協議会総会」
　　及び「千葉県市町村教育委員会連絡協議会定期総会並びに特別講演会」
　　の出席についての説明と、平成２８年５月定例教育委員会及び学校訪問の
　　日程についての提案があり、５月２３日(月)に決定した。
　　また、不審者情報、児童の事故等について報告があった。

大木委員
　生徒間同士の暴力がきっかけで、大きな事故につながらないとも限りません
ので、学校へ注意喚起してほしいと思います。
事が起きてからでは遅いので。



学校教育課長
　生徒指導上の状況のところでも、生徒間暴力が報告されております。
子どもの中には、力を加減できず、小さい子でもげんこつで殴ってしまうようなと
ころもございますので、各学校へは校長会等を利用しながら、十分指導してまい
りたいと思います。


